

Imitador de Mussolini en todo, también Adolfo Hitler lo imitará en su caída vertiginosa y espectacular, según el cable de Berna que publica ULTIMA HORA.



# GOLPE militar contra HITLER

En todas las capitales europeas se está comentando esta mañana la posibilidad de que los generales alemanes derriben a ADOLFO HITLER del poder

Como un último esfuerzo de Hitler, se hace presión sobre el Japón para que declare la guerra a la Unión Soviética, a fin de aflojar la tensión alemana en el frente soviético. — Mientras tanto, Badoglio ofrece rendirse, siempre que Italia no sea utilizada como base de operaciones contra Alemania

A ESTA PROPOSTA DE ITALIA. LOS ALIADOS HAN CONTESTADO CON LAS DOS PALABRAS INCONMOVIBLES: RENDICION INCONDICIONAL. — EL PUEBLO DE ITALIA, AMOTINADO, PIDE A BADOGLIO QUE FIRME LA PAZ

EL PRESIDENTE ROOSEVELT VOLVIO A LOS ESTADOS UNIDOS, DESPUES DE UN CORTO VIAJE A L CANADA

La suerte de Kharkov está sellada; a tiro de cañón de la ciudad llegó la ofensiva soviética

EN SICILIA. LAS FUERZAS ALIADAS REBASAN VARIAS LOCALIDADES OCUPADAS ANOCHE POR EL EJE, CUYAS FUERZAS SE RETIRAN HACIA LA CABEZA DE PUENTE DE MESSINA

Hay ansiedad en toda Europa por la posibilidad de grandes acontecimientos en el frente interno de Alemania

BERNA, 9. UP. — La posibilidad de que Italia se retire de la guerra se discutió hoy en las capitales aliadas, mientras en toda Europa se escucharon rumores sobre un probable golpe de estado de los militares alemanes para a... — PASA a la página SEIS

## Una culebra de pelo, mata a JUAN MARIANO LOPEZ

### INGRESA A ESTA CAPITAL EL NUEVO EMBAJADOR DE MEXICO

Esta mañana fue despedido el licenciado don Romeo Ortega a quien se hizo cordial manifestación de simpatía lo mismo que a su señora esposa

Esta mañana partió para Guatemala el Lic. don Romeo Ortega

### VENDERASE EL PLANTEL DE PAVIMENTACION

Esta mañana la Secretaría de Gobernación envió al congreso un proyecto de ley autorizando al ejecutivo para vender los terrenos en donde está el plantel de pavimentación.

El citado proyecto será tramitado por el congreso en las actuales sesiones ordinarias.

### REORGANIZACION de los servicios de aduana aeropostal



DON GUILLERMO RUIZ

Se han cuadruplicado los servicios en los últimos años. — nos dice en breve conversación don Guillermo Ruiz, jefe de la oficina de Paquetes Postales

El auge de los aerotransportes — nos dijo don Guillermo Ruiz — se ha traducido en una intensificación de este rapidísimo medio de comunicación para el transporte de mercaderías. Sin ir muy lejos: en los últimos dos años se ha cuadruplicado la importación por la vía aérea. El personal que tenemos en nuestro Departamento de Paquetes Postales resulta suficiente para atender al constante y voluminoso movimiento. Y otro tanto ocurre en la aduana

(Pasa a la pg. 8)

Hace cuatro días, muy de madrugada, salió de la choza que habitaba allá en las remotidades de Santa Elena y se encaminó a su "cayuco" que estaba anclado veinte varas mar adentro

Una culebra de mar le clavó los colmillos a la altura de la pantorrilla. El aguilonazo lo hizo caer y el mar "lo taló"

Se busca el cadáver del infortunado pescador, la última víctima que ha hecho la terrible fiera marina que anida en las aguas del Golfo de Papagayo

Más allá de los peñones de Santa Elena, rumbando hacia Soley. (Pasa a la Página 8)

### Con EXITO GESTIONO DON JULIO PEÑA herramientas AGRICOLAS

Antes de partir para los Estados Unidos el señor Secretario de Agricultura le pidió interés por tratar de obtenerlas LAS PETICIONES HECHAS POR DON JULIO ANTE EL DEPARTAMENTO DE ESTADO FUERON BIEN ACOGIDAS

Tuvimos oportunidad de enterarnos esta mañana de la importante gestión que realizó don Julio Peña en los Estados Unidos, cuando a obtener herramientas agrícolas. Antes de partir, el secretario de agricultura le

(Pasa a la pg. 8)



DON JULIO

### AL SR. AGUILAR QUIROS NO SE LE HA OFRECIDO la SRIA. de HACIENDA

ESTA NOTICIA, DADA POR OTRO DIARIO DE LA TARDE EL SABADO, ES FALSA DE TODA FALSEDA

Así lo manifiestan el propio señor Aguilar y personas autorizadas de esasferas oficiales

Es absolutamente falso que a don Quinco Aguilar Quiros se le haya ofrecido la cartera de hacienda. Esta noticia, indudablemente de mala fe, e inspirada en circulos interesados en "manipolar indebidamente", la desmienten el propio señor Aguilar Quiros y personas autorizadas de esasferas oficiales. Así, pues, al señor Aguilar Quiros no se le ha of-

recido ni ésta ni ninguna otra secretaría de estado.

## ULTIMA HORA

Año I — San José, C. R., LUNES 9 de Agosto de 1943 -- Nº 93

### SIN VENDER CINCO VIGESIMOS DEL GORDO

En poder del vendedor don José Gutiérrez hasta el momento de cantarse el premio mayor, tuvo vigesimos del número favorecido SE NOS INFORMO EN LA JUNTA DE CARIDAD QUE AL SR. GUTIERREZ LE QUEDARON LOS CINCO VIGESIMOS FAVORCIGIOS

Fuimos informados hoy en la Te que ya fueron cambiados dos vi- por doña Graciela Pérez, de San sorería de la Junta de Caridad gésimos del premio mayor de la Ana obtuvo 15 mil colonos. sorería de la Junta de Caridad 150 mil colonos pagado ayer. (Pasa a la Página 8)

# ¿Suplirá Goering a Hitler?



# FENOMENAL "BRONCA" POLITICA anoche en Tibás

## Carretonero, carreton y bestia dentro de un zanjón

Carretonero y bestia pudieron salir por sí solos. Al carreton hubo que sacarlo con grúa  
Sucedió el accidente el domingo en la tarde en el costado del Liceo de Costa Rica

Así como comienza el pasado fue famoso, un domingo en la tarde, que fué el de ayer, un carreton con todo y carretonero y bestia, se fueron a "pique" dentro de un tremendo zanjón que se abrió en la avenida adyacente

## DIA DEL MAR, SE CELEBRARA POR PRIMERA VEZ EN C. RICA

Es en honor de Cristóbal Colón y se recaudarán en todos los países americanos fondos para la intensificación de la marina mercante interamericana  
TENDRA VERIFICATIVO EL 27 DE OCTUBRE A INICIATIVA DE CUBA

POR ESPACIO DE UNA HORA, CORTESISTAS Y PICADISTAS ESTUVIERON PELEANDO BRAVAMENTE  
A mano limpia, sin usar arma, estuvieron midiendo sus fuerzas, tras de violenta discusión, los contendientes

Anoche, a eso de las 8, a casi 11, se vieron los contendientes dándose duro y parejo. Nadie trató de sacar arma. Fué una bronca limpia y dura. La intervención de las autoridades de un grupo de particulares obligó a los que la discusión en un verdadero momento por espacio de casi una hora

## EQUIPO PARA HOSPITALES OFRECEN DE LOS ESTADOS UNIDOS

La firma Rosenfeld y Rosendell, abogados de Nueva York, escriben a la Cámara de Comercio en nombre de unos clientes suyos

En la Cámara de Comercio se recibió esta mañana importante comunicación de la firma Rosenfeld & Rosendell, abogados de Nueva York, quienes a nombre de unos clientes suyos, ofrecen equipos para hospitales y para laboratorios.  
Los envíos no podrán hacerse en este momento, pero la citada casa exportadora desea ir haciendo de las conexiones, para cuando termine la guerra, comenzar a hacer los despachos que se le hagan.  
Garantizan ampliamente la calidad de sus equipos, que con gran éxito viene usándose en casi todos los hospitales norteamericanos y en muchas otras partes del mundo, con gran eficiencia.

¿Ze pué zabé de que ze rie uzía...? O es que no ze ha visto la jiba, que Diós le puso en la retaguardia condená a cadena perpetua...?

Pitillo en la zarzuela "LOS REFUGIADOS".

## VOLENTAMENTE DESPOJADAS ONCE FAMILIAS DE LOS SERVICIOS ELECTRICOS

Estas once familias, todas ellas de obreros, viven frente a la iglesia de La Dolorosa  
Por medio de ULTIMA HORA lanzan esos vecinos su vibrante voz de protesta, esperando el apoyo de las autoridades y el público en general

Después de veinticinco años de tener luz en sus casas y confiar únicamente a su labor cotidiana, los sorprende el alicante arte a estos modestos hombres dueños únicamente de sus brazos para ganar el sustento, Moran con sus hijos en estas casas, artesanos y obreros, los cuales tienen que reforzar con el trabajo de la noche sus escasas ganancias del día para poder subsistir, en esta hora de lucha y de aspereza.  
El trabajo con su serie de proyecciones, no dió tregua a estos seres para pensar que en un momento dado quedarían en la sombra impenetrable de la noche, desde las seis de la tarde hasta el amanecer del nuevo día, todo esto en el propio corazón de una ciudad capital de la república. Siempre fueron constantes en el pago de sus alquileres, en los cuales estaba incluido el servicio eléctrico esto era para todos estos buenos hijos de la patria, una gran satisfacción, más cuando el momento es del todo difícil o imposible para conseguir un derecho a luz, un casero sin escrúpulos alguno, encuentra un brillante negocio con vender el derecho de luz de veinte bombillos y dejar a oscuras a estas once familias y para justificar su iniquidad se ha valido de cualquier treta, la cual no puede tener justificación alguna para un tribunal de conciencia.  
Será posible que no tengan nuestras leyes forma alguna de sancionar a este casero?  
Los inquilinos nos ruegan a nosotros, en las páginas de nuestro periódico, este acto poco edificante en el momento presente y nos otros fieles a nuestra tarea de ser portadores de todo lo que atañe directamente con las clases asalariadas del país, llevamos a conocimiento del público, nuestra voz de protesta y esperamos que se haga todo lo más humano posible por solucionar esta difícil situación.

# \$ 1.000.00

(MIL DOLARES)

# OFRECE

## El Gobierno de la República de Chile

COMO GRATIFICACION A LA PERSONA O GRUPO DE PERSONAS QUE LOCALICEN EL AVION CHILENO PERDIDO DESDE HACE YA VARIOS DIAS O QUE SUMINISTREN DETALLES CONCRETOS QUE PERMITAN LOCALIZARLO.

CUALQUIER INFORMACION AL RESPECTO SERA GUSTOSAMENTE ATENDIDA EN LA LEGACION DE CHILE, EN ESTA CIUDAD.

SAN JOSE, AGOSTO 7 DE 1943.

## BAILE EN EL HOTEL REX

Mucho agradeceremos la siguiente invitación:

Sr. Director de "Ultima Hora"

Es grato para el "Social Deportivo Rafael Angel Gutiérrez" invitar a Uds., muy cordialmente, al baile de inauguración que tendrá verificativo el 14 de agosto del corriente año, a las 21 horas en el salón, del Gran Hotel Rex, en honor del Excmo. Sr. Ministro de la Argentina, Dr. don Enrique Louder, Sra. e hijas.  
Aménzará la orquesta, Cubero con 12 profesores. Traje corriente. Cuota. C 3.00. Socia. C 2.00.

LA DIRECTIVA

# Manolo Cuadra, poeta nicaragüense, en las cárceles de su patria

La Asociación de Prensa de Costa Rica hace una excitativa, conjuntamente con todos nuestros intelectuales, para que se le dé libertad, ya que a Manolo se le considera más poeta que político

En ningún momento ha participado Manolo Cuadra en movimientos subversivos y esperamos que el vecino gobierno lo envíe de nuevo a Costa Rica

Manolo Cuadra, joven y exquisito poeta nativo de nuestra vecina república del Norte, quien ha convivido durante bastante tiempo en Costa Rica, habiéndose ganado la estimación de todos nuestros sectores intelectuales, se encuentra actualmente en su patria, preso en las cárceles de allá, por motivos que enterdemos políticos. La asociación de Prensa de aquí, en asocio de todas aquellas personas que lo conocieron y go-

zaron de su amistad, ha hecho una excitativa ante el general Somoza Presidente de Nicaragua, a fin de que se le ponga en libertad, o en todo caso, se le envíe nuevamente a Costa Rica en calidad de exiliado político.

No dudamos ni un momento el dicha solicitud sea acogida en sentido favorable, ya que Manolo nunca ha participado en movimientos subversivos.

Lo comprendí todo. Es como si te vendieran al mejor postor. Y tú, te resignas a esa venta cprobiosa...  
Te desprecio...

José en la zarzuela "LOS REFUGIADOS"

## Montaje de aserraderos de madera de balsa

### ARROZ DE ECUADOR DESEAN EXPORTAR

El señor Jorge Murillo Febres, de Guayaquil, desea conocer los nombres de las firmas que importan este artículo

En el Ecuador se ha tenido noticia de que últimamente en nuestro país ha habido escasez de arroz motivo por el cual una firma exportadora de este artículo de primera necesidad, la del Sr. Jorge Murillo Febres, de Guayaquil, se ha dirigido a la Cámara de Comercio.

El desea que se le suministren los nombres de las firmas que se dedican a la importación de este artículo, a fin de dirigirse a ellas directamente haciendo la oferta de arroz de magnífica calidad, del cual está exportando actualmente a Bolivia, Panamá, Perú, Venezuela y Cuba. Ya lo saben los interesados.

La Internacional Balsa Corporation, compañía que ha firmado un contrato con nuestro gobierno para la explotación de los balsares naturales del pas, los instalará en Limón

Ayer llegó al país el señor Eduard Perazone, que es el gerente general de la Internacional Balsa Corp. que es la empresa que firmó con nuestro gobierno un contrato para la explotación de los balsares naturales que existen en Costa Rica.

Como se sabe, la madera de balsa es un material muy empleado en las industrias de la guerra, y

Costa Rica cooperará en esta otra forma, enviando balsa a los Estados Unidos, al triunfo democrático sobre la reacción fascista.

Según entendemos, el señor Perazone quiere a montar en Costa Rica, probablemente en puerto Limón, los aserraderos para acabalar la madera de balsa antes de su exportación a Estados Unidos.

## CAYO DE UNA ALTURA DE DOCE METROS

Bernardo Brenes Oses, ocupado en podar un árbol, cayo desde esa tremenda altura, fracturándose ambas piernas

Ayer en hora de la tarde, ocurrió en San Marcos de Tarrazá un trágico accidente del cual resultó víctima un trabajador honrado de aquella localidad: don Fernando Brenes Oses.

Según lo entendemos, el señor Brenes estaba ocupado en podar un árbol, por lo cual se encotra-

ba encaramado en su copa. De pronto, una de las ramas cedió, cayendo desde la espantosa altura de doce metros, y fracturándose ambas piernas. Fue recogido sin conocimiento y traído de inmediato al Hospital "San Juan" de Dios, donde se le atiende. Hacemos votos por su salud.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NA

# En páginas pagadas de la Revi

**EL NAZI-CORTESISMO ACABA DE PAGAR, SEGUN TARIFA, UNA MENGUADA DEFENSA TIZI-FASCISTA QUE LA DEMOCRACIA CONTINENTAL LE ENROSTRA UNANIME FRENTE PRESIDENCIALES**

**LA LECTURA DE ESAS PAGINAS PAGADAS, EN LA SECCION PAGADA BAJO EL TITULO DE "TIEMPO", CONFIRMA UNA VEZ MAS QUE EL NAZI-CORTESISMO NO TIENE ESCUPELLO INCOMPARABLE, LAS PROTOCOLARIAS CORTESIAS DE LA EMBAJADA DE BERLIN EN COSTA RICA ES UNA OFENSA SIN PRECEDENTES PARA NUESTROS ALIADOS Y PARA TODAS LAS DEMOCRACIAS DEL MUNDO CONTRA EL TOTALITARISMO OPRESOR**

**VEASE, EN EL PROXIMO NUMERO DE "TIEMPO" Y EN SUS PAGINAS PAGADAS DE LA SECCION DE BREVE DEFENSA QUE EL NAZISMO TICO HA ESCRITO PARA ENSAYAR UNA IMPOSIBILIDAD TALMENTE COMPROBADOS**

# ATACADOS los GUARDAS de la MINA MONTEZUMA

## A PUNTO de MORIR en las ASTAS de una VACA

GILBERT BOLAÑOS, MENOR DE EDAD, ES FERROZMENTE CORNEADO POR UNA VACA, PASÁNDOLE UN CUERNO PO RIA GARGANTA. Al caer al suelo bañado en sangre, se lanzó de nuevo el cornúpeo contra él, pero dichosamente intervino un perro grande que sujetó al animal del hocico salvándole la vida del menor

### UN AUTOBUS CONTRA UN CARRETON

Tremendo accidente ocurrió ayer a eso de las tres de la tarde, en la esquina que se forma en la avenida Central, con la calle sexta. Un carretón, conducido por un señor Vargas y registrado bajo la placa 452, venía por el centro de la vía, cuando se interpusieron un bus y un automóvil. Al parar, no obstante, se le vino encima el bus, con tal violencia, que le quebró las dos ruedas y el timón, despidiendo como arrojado, por un terremoto al carretonero y al caballo. Dichosamente, nadie resultó herido, de lo que nos alegramos.

A nuestras oficinas ha llegado el atribulado padre de la pequeña víctima de un tremendo accidente ocurrido ayer domingo, a eso de la una de la tarde, en La Uruca. Según nos relató el hecho, su hijo, que responde al nombre de Gilbert Bolaños, estaba jugando en una de las calles de aquella localidad, cuando repentinamente se le lanzó encima una vaca, corneándolo de una manera tan furiosa, que le atravesó un cuerno por la garganta, desgarrándole de una manera tremenda. Todavía al caer el niño se lanzó otra vez contra él. Pero en esos momentos, un perro grande y noble que se encontraba ahí, intervino, mordeiendo al feróz cornúpeo en el bello y salvando así la vida del muchacho.

El niño fué enviado inmediatamente al Hospital, donde se encuentra el estado bastante grave. Creemos que la Junta Protecto-

ra de Animales debían investigar cuidadosamente el asunto y premiar a ese perro generoso y noble que tan oportunamente salvó la vida del pequeño Gilbert, quien ULTIMA HORA desea ver restablecido pronto.



El sábado en la noche, amparados en la oscuridad, cuatro bandoleros a caballo cayeron sobre ellos. El ataque fue por sorpresa logrando maniatarios. Pero después, cuando huían, se armó un nutrido tiroteo. Los robos en las minas de Miramar, de los cuales ha venido informando ULTIMA HORA, parece que se son comietidos por una cuadrilla perfectamente organizada, con capitán y todo. El último ataque, ocurrido el sábado en la noche, se produjo en esa forma. Cuatro bandoleros a caballo cayeron sorpresivamente, amparados en la oscuridad, sobre los guardas de la mina Montezuma, a los cuales desarmaron intimidándolos y luego maniataron mientras hacían una requisita de oro. Sobre la cantidad que hayan robado no tenemos ninguna noticia. De lo que si podemos informar

Nunca tuve quién me aconsejara como tú tienes. Y que...? Le puse la puntería a tu difunto padre y no fallé el tiro.

Maria en la zarzuela "LOS REFUGIADOS"

## LE REVENTARON EL TORAX LAS RUEDAS DE UNA CARRETA.

El terrible suceso ocurrió en la vecina población de Escazú, hoy al amanecer

Tal vez nuestros lectores no se acordaran, derribando a la muchacha, sobre cuyo cuerpo pasaron las ruedas, de la carreta. El accidente fué tremendo, ya que parece que se le quebraron varias costillas y sufrió alguna lesión interna. De todos modos, ULTIMA HORA, al consignar tan terrible noticia, hace votos por la salud de la joven, esperando que pronto vuelva a sus oficios de hombre.

He de rendir mis excusas y mis expresivas gracias a los siguientes señores: Doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, don Manuel Rodó, don Juan Fuentes, licenciado don Teodoro Picado, licenciado José María Araya Dávila, licenciado don Rafael Ortiz, licenciado don Manuel Mora y muy especialmente a los doctores Sergio Fallas y don Vicente Castro Cervantes.

CARLOS MORA DENGO.

# sta "TIEMPO",

RATANDO DE ESQUIVAR EL CARGO DE NA- A SUS DESATENTADAS ASPIRACIONES

TULO DE "INFORMACION Y PUBLICIDAD", CRUPULO ALGUNO EN UTILIZAR, CON LOS ESTADOS UNIDOS. SEMEJANTE A LAS NACIONES UNIDAS QUE LUCHAN

"INFORMACION Y PUBLICIDAD", LA PO- SIBLE DEFENSA ANTE CARGOS DOCUMEN-

## CESARO, ULTIMA LOCALIDAD QUE CAPTURAN LOS ALIADOS

CUARTEL General Aliado en Argelia, 9 UP.—Texto del comunicado de hoy. "El octavo ejército continúa su avance en el sector de la costa y ha llegado a la línea Acrele Santa María de Ricodín, con un energético avance de Adriano Bronie. El séptimo ejército efectuó un desembarco detrás de la línea enemiga sin encontrar oposición, y rechazó a refuerzos enemigos, que se dirigían hacia el Oeste, tomando 300 prisioneros. San Fratello y Saguto fueron ocupadas ayer, y nuestras tropas avanzan ahora para unirse a la fuerza de desembarco. Ayler fué conquistada Cesaro, más al Sur.

cado tremendo." Más adelante expresa: "Actuar lentamente significa dar tiempo al adversario para que se reponga. Significa prolongar los sufrimientos de los millores de personas que habitan los países conquistados. Significa obligar a la humanidad a derramar nuevos ríos de sangre cuando el triunfo podría alcanzarse con muchas menos víctimas". El escritor Ilya Ehrenburg afirma en "Escudo de Rusia" que se acerca la catástrofe final para Alemania, para decir luego: "Nuestros aliados pasarán de la psicología italiana a las fortificaciones alemanas". La guerra alcanzará al país de los ladrones" desde el Este, el Oeste y el Norte. "Pravda" había reproducido un artículo publicado por la revista "La guerra y las clases obreras" donde se afirmaba que la apertura del segundo frente haría posible la derrota de Hitler en 1943 y se daba a entender que los aliados occidentales no habían cumplido lo prometido. Simultáneamente el comité nacional alemán recibe cada día mayor publicidad en esta capital y por todas partes se ve la declaración de su presidente Weigerth, explicando su organización. El Imperio han podido ser confirmadas las informaciones provenientes del exterior que anunciaban la formación de un comité italiano libre. Esta noticia posiblemente fué provocada por la comparación que hizo "Pravda" del comité alemán que funciona en Moscú y el italiano instalado en Londres.

MOSCÚ, 9 UP.—Los pedidos soviéticos de un segundo frente, que alcanzaron un punto culminante la semana última, prosiguieron hoy con un artículo publicado en "Pravda", órgano del partido comunista, en el cual prácticamente se advierte a los aliados sobre los peligros de retardar mucho la iniciación de una acción decisiva. El citado diario recuerda que el ocho de agosto de 1918, cuando los tanques británicos irrumpieron a través de las líneas alemanas en el Somme, "fue un día negro" para el imperio del Kaiser Guillermo II. Agrega: "Los acontecimientos de la guerra pasada nos enseñaron muchas cosas. Las lecciones de 1918 confirmaron que la elección del momento más favorable para aplicar el golpe decisivo al enemigo tiene un signifi-



# NO SE VIÓ ANTERIORMENTE OTRO IGUAL AL DE AYER

LIBERTAD Y ALAJUELA REALIZARON EL MILAGRO DE RESUCITAR A LA AFICIÓN

Emocionante y ruidoso hasta la saciedad, el encuentro que tan esperado lo había sido por la afición nacional

Antes de hacer una reseña del insuperable y monumental encuentro que libraron ayer Libertad y Alajuela, creemos necesario consignar un curioso detalle para estos equipos cuyo desempeño durante los 9 minutos de juego fue excepcional, dando a la afición la oportunidad de presenciar un evento de características emocionantes, bravas y duras si se quiere, pero sin llegar a lo brusco, a lo inhumano.

Los hombres que Libertad plantó en el campo, se partieron el pecho hasta agotar sus reservas de energía. Jugaron, especialmente Zúrdio Hernández, Blanguiño y Pignataro, en forma que podríamos llamar inhumana. Estos muchachos realizaron una labor digna de la más ferviente conmutación. Ellos hicieron la defensa del equipo hasta el último minuto. Zúrdio anotó, difícilmente se podía mantener en pie en los minutos finales de esta contienda, no vista quizá en otro encuentro anterior de campeonato.

En la delantera libertad, Zedón y el forwar centro, Rodríguez, escribieron con su labor exitosa, una página más de gloria para su record futbolístico. Comentario aparte merece este novel delantero centro, Blanguiño negro. Fue traído de la categoría inmediata inferior para llenar el vacío de Manolo. Ni los libertos, mucho menos los alajuelenses y la afición, esperaban una labor tan envidiada de este delantero centro. Rodríguez mostró fibra de gran jugador, inteligencia y malicia para conducir sus hombres al ataque, además de un shot potente y preciso.

Pignataro realizó el mejor encuentro de su vida. Es justo que lo coloquemos entre los grandes de nuestro fútbol. A él se debe que el scorer contra sus colores no fuese mayor. Evitó anotaciones que se daban por logradas y fue valiente hasta la temeridad en sus salidas. Lloró a estos muchachos por su gran corazón de deportistas.

Alajuela presentó a Morera en el eje de la ágil. A sus lados Mario Riggioni y Alvaro Rojas.

Buroy y Robles en los extremos.

En la medular al eje, Lalo Rojas, Fernández y Villalobos en las medias alas. Picks y Williams en la zaga con Umaña en la portería.

Libertad colocó a Pignataro bajo los palcos, Chime Ulloa y a Martínez en la zaga. McBean, Zúrdio y Cisneros en la medular. Zedón, Navarria, Rodríguez, Zamora y Bolaños en la delantera. Arbiño, Navarro.

La concurrencia, nutridísima y ansiosa. Barra formidable para los dos equipos.

El encuentro se inicia y es Libertad la que imprime una rapidez a las acciones que sorprende al plantel orizco. Sin embargo, a los 7 minutos abre, Morera, haciendo una jugada de verdadero maestro, coloca a Riggioni la pelota para que este anote el primer tanto.

Alajuela se repone del arranque sorpresivo de los libertos. Su línea media se ajusta al desahucio del ataque blanqui-negro que con cohesión y celeridad, avanza al ataque en forma arrolladora. A los 9 minutos, Libertad empató el scorer por pies de Rodríguez. Un minuto después es Robles, quien hace funcionar su izquierda batiendo a Pignataro por segunda vez. Tres tantos en tres minutos. 10 minutos apenas de juego y parece que asistimos a un evento entre internacionales. El juego continúa desahucándose con pasmosa rapidez. Ambos conjuntos ponen todas sus energías en aventajar al contrario. A los 36 minutos, Libertad empató al anotar su magnífico delantero centro. Un corner que se le escapa de las manos a Umaña, es aprovechado por el forwar atacante quien apenas toca la pelota para hacerla llegar hasta las ballas rojas.

Robles, hecho un toro, se enfrenta al corner. La pelota describe una cur-

va sobre el palo de la meta manada que engaña al portero. Sin embargo, logra tocar la pelota que al escaparse es aprovechada por Rodríguez. A dos tantos por cada bando, finaliza este emocionante y excepcional primer tiempo.

En el segundo lapso, por escasos minutos que no llegan a 10, baja la emoción del encuentro. Sin embargo, los 22 jugadores hacen subir las acciones desplazándose minuto a minuto con mayor rapidez y precisión.

A los 15 minutos es Buroy quien anota el tercer tanto mandando al "cañoneo" a Pignataro desde corta distancia.

A los 22 minutos, Morera obtiene el cuarto gol en forma que divide los aplausos con Buroy, por la forma maravillosa en este logró colocar el servicio. A pesar

(Pasa a la Página 8)

Hereditano: Solís, Lizano y Villalobos. Pelota, Bustos y Penaranda. Zamora, Neco, Arce Campos y Murillo.

Orión: Torres, Silva y Michelín. Olman, Pardon y Valenciano. Waler, Allen, Araya, Piedra y Mañío.

Los primeros minutos de la contienda se juegan a un tren fantástico. Hereditano demuestra una mejoría considerable en su conjunto. A base de servicios rápidos y cortos lleva la pelota con tesonera intención hasta madurar el remate que se pierde en los pies de sus delanteros. A los 9 minutos, Walker, de un tremendo cañonazo, abre el score para su equipo. Lejos de decaer el juego rápido de los florenses, estos vuelven a la carga sin perder el bri-

hasta que a los 33 minutos empuja para su equipo. En las filas hereditanas se advierten signos de demoralización y de cansancio. Su línea media falla ante la rapidez de los orionistas quienes acosan con rapidez incómoda la puerta que defiende Solís. El quinto tanto, para desgracia de los florenses, es servido por Lizano, quien en un momento de amate que deja inmóvil a Solís.

para que este recoja y despeja, entrando Allen con codicia al remate que deja inmóvil a Solís. Este tanto se produce exactamente a los 32 minutos. A partir de esta anotación, Bustos abandona su puesto dedicándose a resguardar el ala izquierda orionista, pasando a ocupar Neco el eje de la media florense. Los avances de la delantera del Orión se tornan cada vez más profundos y peligrosos; se juegan los últimos minutos de este resido encuentro en el campo florense, cuyas defensas hacen heroicos esfuerzos para con tener la avalancha de sus contrin-

antes.

El segundo tiempo se inicia con dos cambios en las filas de los florenses. Balmaceda ha sustituido a Pelota y Castellón a Penaranda. Orión se presenta con el mismo once del primer tiempo.

Hereditano, con calor y coraje vuelve a la carga en los minutos iniciales de este segundo tiempo. 11 minutos bastan a los florenses para empatar el score a servicio de Zamora que sorprende a Torres. Sale Valenciano quien es sustituido por Cuyo Gómez. Los orionistas inician una arrolladora ofensiva que permite a Araya anotar el tercer tanto para su equipo a los 21 minutos. Dos minutos después Walker Ro-

Todos hemos querido ayudarte, hacerte la vida feliz. Tú, nos desprecias.

Vale más tu idea que nosotros. . .

Mercedes en la zarzuela "LOS REFUGIADOS"

# \$5.000.00

## OFRECE

la Secretaría de Seguridad Pública a la persona o personas que localicen el avión chileno perdido desde hace algunos días o que suministren detalles suficientes que permitan encontrarlo.

San José, Julio 29 de 1943

# Naufraga un bote frente a Nicoya

**VOLCOSE DE UN MOMENTO A OTRO, PUES UNO DE SUS TRIPULANTES VENIA EBRIO**  
La costa, dichosamente, quedaba a unos sesenta metros, por lo que todos pudieron ponerse a salvo

De Guatemala nos llega ahora la noticia de un grave accidente que pudo tener fatales consecuencias. Según los informes, acababa de despegar del muelle de Nicoya un bote tripulado por tres personas, sin saberse hacia dónde zarparan, creyéndose que lo hacían a modo de paseo. Uno de los tripulantes estaba bastante ebrio, por lo que, imprudentemente, se paró dentro de la embarcación, la cual se ladeó de un

modo peligroso hasta consumir el desastre. Volcóse el bote cuando ya estaban a eso de sesenta metros de la costa. El mar estaba un poco picado, por lo que los tres naufragos se vieron obligados a hacer tremendos esfuerzos para llegar a tierra sanos y salvos. Dichosamente lo consiguieron. ULTIMA HORA se alegra que haya terminado tan felizmente un suceso cuyas consecuencias pudieron ser tremendas.

## CON EXITO GESTIONO

(Viene de la pg. 1)  
rogó interesarse en este sentido. Parece que las gestiones de don Julio ante el Departamento de Estado tuvieron éxito, pues se le prometió tomar gran interés al respecto. Así lo in-

formó el señor Peña a la Secretaría de Agricultura a fin de que se conozca el interés que esta dependencia se haría tomar de este asunto por resolver tan grave problema.

**VIERNES 13 DE AGOSTO**  
Estreno de la zarzuela en tres actos  
"LOS REFUGIADOS"

TEATRO AMERICA a las 8.45 p. m.

## UNA CULEBRA DE PEI

VIENE de la Página UNO se alzaba una choza. Allí vivía Juan Mariano López. Cuarenta años de "arar" los caminos del mar. Pescador de los viejos. De los que los soles han llenado de escamas la concha acerada de la espalda. A veces Juan Mariano López se perdía días y semanas. No aparecía por su rancho. Los navegantes dejaban de ver en-

tonces el penacho del humo dirigiéndose a los botes que en la comba azulada del cielo puntaban las nubes barrosas. Era que Juan Mariano tomaba los caminos del mar, hacia las playitas de la Unisul de Nicoya, a arrancar caracol de nácar.

Una vez más tenía Juan Mariano. Más de una vez se las vio con los tiburones. El pez espada era para él un simple adorno del mar. Y lo mismo las rayas y cuan to cetaceo puebla los océanos. Sin embargo, le tenía recelo a la culebra de mar. Tanto como la sargre, con sus anillos parecidos, era su obsesión. Sabía que la historia del Cholo Velazquez. Sabía que le había mordido y dejado muerto sobre la quilla del barcucho en que iba. "Si esa baba se me sale", dijo Juan Mariano, "hasta allí me la prestó Dios".

Hace cuatro días Juan Mariano López dejó su rancho, llevando tons de pesca. Se encaminó a su bote. Eran las cuatro de la mañana. La costa estaba envuelta en una deliciosa bruma. Se había vestido de blanco el paisaje costero. El bote estaba a veinte pasos, mo adentrado. Un pequeño oleaje lo balanceaba. Juan Mariano iba contento. Con paso seguro al mar, al meter los pies desnudos en el agua, sintió que se perforaban un dedo. Lo había "pinchado" la "compañera". En efecto, la culebra de mar, lo mordió. Juan Mariano sintió que se caía. Tuvo un vértigo. Algo inexplicable y se desplomó. Nadie ha sabido más desde, hasta cuatro días de Juan Mariano. El mar se lo "jaló". Ahora se busca el cadáver.

Juan Mariano López ha sido la última víctima de la culebra de pelo.

Próximo jueves: Un estreno mexicano de los que hacen ruido! Fernando y Domingo Soler, en la picaresca comedia de domingo:  
EL BARBERO

PRODIGIOSO  
Una máquina de hacer reñ!

Próximo sábado: Estreno Warner Bros. Humphrey Bogart, en:  
EL MATON Y SU DAMA  
Emocionante y escalofriante

Próximo domingo: En técnico! John Payne, Maureen O'Hara y Randolph Scott, en:  
HONOR A LAS ARMAS

## RAVENTOS

Hoy a las 3. 7 v 8.45 C 1.00

Emilio Tuero, en:  
RESURRECCION  
El magno éxito de ayer!

## CAPITOLIO

Hoy a las 7. v 8.45 ..... 0.50

EL JOROBADO  
Negrete, en:

## ADELA

Hoy a las 7 y 9 ..... 0.50

Tyrone Power, en:

## ESTO ANTE TODO

## AMERICA

A las 7 y 8.45 ..... 0.50

José L. Jiménez, en:

## LA VIRGEN MORRENA

## CASTRO

A las 7.30 ..... 0.40

## EL CONTRA ATAQUE DE MOSCU

Pronto: CAPITANES DE LAS NUBES y FRUTO DE TENTACION, ambas en técnico!

## AVISO

La directiva del frente juvenil democrático pone en conocimiento del comercio y del público en general que el señor Luis Vincenti Chacón ha sido autorizado para la recolección de contribuciones y cobro de recibos de ayuda de los simpatizantes de esta agrupación.

**EL SECRETARIO GENERAL.**

## QUE VAYA A CONOCIMIENTO DE LA COMISION DE ABASTOS DEL CONGRESO LA CUESTION DE LAS CASAS BARATAS

En esta forma se pronunciarán esta noche las directivas de las Juntas Populares de Defensa. — Asimismo pedirán el alza de sueldos de empleados de las Compañías Eléctricas sin elevar tarifas

Todas las directivas de las Juntas Populares de Defensa se reunirán esta noche, a eso de las ocho, en la escuela Mauro Fernández, a fin de acordar pedir, sus ceto por el mayor número de ciudadanos de todos los barrios, que la cuestión de las casas baratas pase a conocimiento de la comisión de abastos del congreso.

Asimismo, harán excitativa para que se les eleve el salario a los empleados de las Compañías Eléctricas, sin que haya alza de tarifas de servicio eléctrico. Se estima que la concurrencia a esta magna reunión será enorme, pues los dos asuntos se consideran de vital interés.

Próximo domingo: Superando todos los cañonazos mexicanos de todos los tiempos! Tito Guizar en puña la guitarra para interpretar:  
**QUE LINDO ES MICHOACAN!**  
con Gloria Marín y Angel Garasa. El más estruendoso triunfo mexicano del siglo. Superior a Jalisco!

Próximo jueves, PALACE, Loretta Young y Brian Aherne, en:  
**QUE NOCHE AQUELLA**  
Una película de domingo

Próximo sábado, PALACE Otro gran exitazo gigante de risa: Red Sildeton y Ann Rutherford, en:  
**HUYENDO DEL AIRE**

Hoy, lunes 9 de agosto de 1943

**PALACE**  
A las 3. 7 v 8.45 ..... C 1.00  
El éxito de la carcajada: Dob Hope y Dorothy Lamour, en:  
CORRESPONSAL FENOMENO  
¡Una carcajada cada segundo!

**VARIEDADES**  
A las 3. 7 v 8.45 ..... 0.50  
John Wayne en el exitazo:  
**LA RUTA FATAL**

**MODERNO**  
A las 3. 7 v 8.45 ..... 0.50  
EL SECRETO DEL MANQUI  
Por Ralph Bellamy

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.40  
CADETES AEREOS

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.50  
Por William Garçon  
**LO QUE PUEDEN UNAS PIERNAS**  
Por Jinx Falkenburg

**KEITH**  
A las 7.30 ..... 0.40  
**LA MASCARA DE CARNE**  
Por Kent Taylor

**QUE LINDO ES MICHOACAN**, batirá todos los records en Costa Rica

**REORGANIZACION**  
VIENE de la Página UNO del aeropuerto. La importancia que día a día van adquiriendo esos servicios hace pensar en la urgencia de organizar servicios especiales más amplios. Esperamos zados sobre este particular.

## NO SE VIO

VIENE de la página SIETE de los 4 tantos, Libertad se crece poniendo en peligro la portería alajuelense con remates de Zeledón que llevan angustia a la fanática alajuelense. 33 minutos más de un juego preciso, duro, rápido, evolucionado por los dos bandos. Alajuela impone un ligero dominio sobre el campo a consecuencia de la labor excepcional de sus medios. Con emoción creciente, el respetable, puesto de pie, sigue las jugadas aplaudiendo constantemente a los jugadores por su gran desempeño. Sin más anotaciones, Navarro ha hecho un excelente arbitraje, da por concluido este espectacular y emocionante encuentro, no visto igual desde muchos años atrás de contiendas por el campeonato Nacional. Al concluir este rápido comentario, de jamos para mañana las consideraciones interesantes que para ULTIMA HORA nos hicieran los capitanes y jugadores de los cuadros que se enfrentaron ayer en este segundo encuentro estelar que tanta ansiedad había despertado entre la afición.

**DETALLES DE LA DESTRUCCION DE HAMBURGO**  
LONDRES, 9 UP.—Hay indicios de que los alemanes intentan reconstruir y perfeccionar algunas fábricas. Se expresa también que algunas plantas industriales no sufrieron daños de suma gravedad. El hecho que los buques no puedan llegar a Hamburgo indican el

estado en que quedó el puerto. Una persona que presenció las operaciones de la aviación aliada contra Hamburgo declaró que en una ocasión una gruesa lluvia de llamas se elevaba a ambos lados del río Elba y que los incendios eran especialmente violentos en la zona de los depósitos y refineries de petróleo.

# Teatro Latino

**HOY LUNES 9 DE AGOSTO, A LAS 8.30 P. M.**

Por segunda vez y a gran petición pública, subirá a escena la preciosa y divertida comedia

## LA FAMILIA ES UN ESTORBO

Finalizando la función con un variado y chistosísimo

**FIN DE FIESTA**

ENTRADA C 1.00

---

**EL DRAGON**, frente al Teatro Latino, compra estampillas de correo usadas